

Datae Humanum : une IA en conscience

Mettre l'humain au centre des projets d'IA c'est la clé. Helen Zeitoun a fondé le cabinet de conseil Datae Humanum, pour aider les dirigeants à changer de regard sur l'IA, en conscience, avec une stratégie lucide et centrée sur l'humain.



Helen Zeitoun

Fondatrice, Datae Humanum

Madame Zeitoun, quel est votre parcours et comment l'idée d'une IA « en conscience » s'est-elle imposée à vous ?

Je viens du monde des données et de la stratégie. Après un MBA au Canada, j'ai travaillé pour de grands groupes comme Kantar, Ipsos et GfK, où j'ai dirigé des filiales et entités mondiales pendant plus de 20 ans. J'y ai intégré l'IA analytique très tôt, pour améliorer la performance, stimuler l'innovation et transformer les organisations. Après une maladie, j'ai pris du recul et il me

fallait transmettre l'IA en conscience : j'ai publié l'essai Datae Humanum, primé en 2023, et j'ai monté mon cabinet pour aider les dirigeants et conseils d'administration à reprendre le contrôle d'une technologie à piloter en conscience. Mon objectif : fournir une méthode claire et inspirante pour utiliser l'IA à bon escient.

Pouvez-vous nous présenter les services proposés à travers My-AI-Act® ?

Beaucoup d'entreprises exploitent mal l'IA : seulement 11% des usages créent réellement de la valeur. L'offre en trois phases « My-AI-Act® » aide les dirigeants à structurer en profondeur leur gouvernance d'entreprise avec l'IA et à faire des choix stratégiques, non gadgetisés et élevant pour les collaborateurs. Je propose, durant ces différentes étapes, des advisory boards, du mentoring, des audits de maturité, des webinaires et des ateliers collaboratifs.

L'objectif : lever les peurs, clarifier les priorités et mettre en place des stratégies d'adoption de l'IA claires et humaines, donc efficaces.

Comment intégrer l'IA de manière plus consciente et qu'entendez-vous par « juste IA » ?

La « juste IA » c'est un état d'esprit : elle n'est pas subie, mais choisie. Elle s'intègre à la culture et aux objectifs de l'entreprise, tout en respectant l'humain. Elle est inclusive, éthique et orientée vers le progrès collectif. Pour incarner ces valeurs, j'ai écrit un manifeste de l'IA juste. La « juste IA », c'est aussi une méthode efficace pour mettre l'IA au service de la croissance mais aussi de la Société, et non l'inverse.

